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Sitzung am 30.11.2020 

Protokoll der Fachschaftsversammlung VWL 

Beginn:  19:05 Uhr 

Sitzungsleitung: Alex 

Protokoll:  Philipp 

Anwesend: Philipp, Roberto, Alex (Rat), Anna, Angelina, Anneke, Carl, Carla, Charlotte, Consti, Emeli, Emmy, Flo, 

Gregory, Henrik, Juliana, Jana, Fabi, Lisa (Rat), Lizzy, Martin, Moritz, Moritz, Nami, Nico, Nicolas (Rat), Nora, Patze, 

Rich, Roman, Sana, Sophie, Stefan, Therese, Yajaira 

Sitzungsleitung nächste Sitzung:  

Protokoll nächste Sitzung:  

Ende: 21:30 Uhr 

Tagesordnungspunkte: Sitzungsleitung, Fianzen, Auslandsinfo, QSM, digitale Erstiphase, Sonstiges 

Legende: Bis zur nächsten Sitzung oder Datum -  Personen betreffend – Vertagt – (Abstimmungs-)Ergebnis 

 

TOP 1:  Sitzungsleitung nächste Woche 

Wird spontan entschieden 

 

TOP 2: Finanzen 

a) Wir möchten Juliana als Finanzerin bestätigen (sie wurde auf einer früheren 

Sitzung schon als diese vorgeschlagen und gewählt, das Protokoll ging leider 

verloren, daher eine Bestätigung). Sie hat sich auch bereits über ihr Aufgabenfeld 

informiert. 

16Ja /0Nein / 1Enthaltung 

Sie nimmt die Aufgabe an. 

 

b) Finanzplan & Zweckgebundene Rücklagen 

 

- Finanzplan soll bis nächste Woche erstellt werden (eventuell müssen die 

zweckgebundenen Rücklagen später eingearbeitet werden) -> der Finanzplan 

dieses Jahres wird vorgestellt und erläutert, mit besonderem Bezug auf die 

Frage, was wir dieses Jahr nicht machen konnten und wie es damit im nächsten 

Jahr aussehen könnte  



2 
 

 

- Zweckgebundene Rücklagen für 2021: 

o Nachhol-/Kennenlernveranstaltungen für Ersties vor dem SoSe, wenn das 

möglich sein sollte -> 800€ 

o FS-WE -> 1000€ (20-30Personen) 

o Exkursion -> 1500€ 

o Erneuern des Mobilars im FS-Raum 800€ (2 Sofas + weitere 

Sitzgelegenheiten+ anderes) 

Insgesamt damit 4.100€ 

Einstimmig angenommen. 

 

Begründungen: 

1) Nachhol-/ Kennenlernveranstaltungen 

Aufgrund der aktuellen Pandiemiesituation war ein physisches Kennenlernen 

unter den neuen Studierenden unmöglich und es wurde stattdessen 

versucht dies durch digitale Veranstaltungen zu ersetzen. 

Nach Rückmeldungen der Erstsemester möchten wir gern zum Start des 

Sommersemesters Präsenzveranstaltungen anbieten, falls die Situation es 

dann erlauben sollte, auf denen die Studies dann noch einmal die 

Möglichkeit haben in einem breiteren Ausmaß ihre Kommilitonen zu treffen 

und sich mit diesen auszutauschen. Diese würden zu einem großen Teil eine 

ähnliche Form haben wie die sonst üblichen Veranstaltungen für 

Erstsemester, würden aber auch um andere Aspekte erweitert werden, um 

besser die Bedürfnisse der Studierenden im 2.Semester abzudecken. 

Mögliche Veranstaltungen wären eine Stadtrallye (da viele Studierende 

aktuell noch nicht in Heidelberg sind, wäre dies sinnvoll) und eine 

Kneipentour. Zusätzlich könnte man eine Veranstaltung im Sinne einer 

Beratung anbieten, auf der Themen angesprochen werden konnten, wie 

interdisz. Modul, burufsqual. Perspektiven (Lehramt- und Fachstudierende) 

oder Lehren aus dem digitalen Semester. 

 

2) Mobiliar im FS-Raum 

Wir möchten Teile des Mobiliars unseres Fachschaftsraumes erneuern. Zum 

einen die beiden Sofas, welche die Hauptsitzgelegenheit bieten, aber schon 

recht alt sind (min. 15 Jahre+) und nicht mehr wirklich zum Sitzen einladen. 

Dazu kommt, dass unser Raum zwar eine hohe Zahl an Stühlen aufweist, die 

meisten von diesen allerdings kaputt sind und es sich daher anbieten würde 
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diese zu ersetzen. Möglicherweise kämen uns hier leicht stapelbare Stühle 

entgegen, da dies sowohl mehrere Plätze, als auch Stauraum für z.B. die 

Erstiphase geben würde. Daneben können bei dem zugehörigen Umräumen 

noch weitere kleinere Beträge anfallen. 

 

3) FS-Wochenende 

Wir hatten schon für dieses Jahr ein Fachschaftswochenende geplant, 

welches allerdings Covid-bedingt ausfallen musste. Dies möchten wir nun 

gern im nächsten Jahr nachholen. Ziele wären immer noch eine 

Komplettüberarbeitung der Fachschaftshomepage, die Evaluation der 

Erstiveranstaltungen und deren Planung für das WS (auch die digitalen 

Varianten) und die Diskussion weiterer Veranstaltungsideen. Zusätzlich 

möchten wir die Gelegenheit des zeitlich komprimierten Arbeitens nutzen 

um die neuen Fachschaftsmitglieder besser in die Fachschaftsarbeit 

einzuführen, da wir festellen mussten, dass die Bindung durch digitale 

Treffen nur bedingt herstellbar ist. Wir rechnen daher mit einer 

Teilnehmerzahl von etwa 20 Personen. Alle weiteren anfallenden Kosten 

werden über eine Eigenbeteiligung gedeckt. 

 

 

4) Exkursion 

Wir möchten gern im nächsten Jahr wieder eine Exkursion durchführen, falls 

dies die Situation zulassen sollte (am Liebsten im Sommer, aber wir könnten 

auch auf den Winter ausweichen, falls das Vorhaben dann realistischer ist). 

Die Exkursion soll sich ökonomischen Fragestellungen, insbesondere im 

internationalen Kontext widmen. Wir haben bisher schon Exkursionen mit 

Kosten von 4.500€ und 6.000€ durchgeführt und erwarten für die geplante 

ebenfalls Kosten im Bereich von 6.000€ (ausgehend von den ursprünglichen 

Planungen für die ausgefallene Exkursion des vergangenen 

Sommersemesters). Zusätzlich zu dieser Rücklage wird der Betrag durch 

Eigenbeteiligungen und einen Zuschuss des  dann aktuellen Budgets gedeckt. 
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TOP 3: StuRa 

a) Philipp stellt für die neuen Anwesenden noch einmal den StuRa vor 

b) Entsendungen 

Philipp und Nicolas sind unsere aktuellen Vertreter -> sie sollen erneut entsendet 

werden 

Zusätzlich werden Alex und Roman als Stellvertreter entsendet. 

Es wird über alle gemeinsam entschieden. Einstimmig angenommen. 

 

TOP 4: Auslandsinfoabend 

Sollten wir wieder machen, auch wenn, bzw. gerade da, es aktuell schwierig ist 

einzuschätzen was, wann und wie wieder geht. Muss natürlich digital stattfinden. 

Gregor berichtet vom letzten Jahr und wäre bereit auch den nächsten zu organisieren. 

Es gab Input von einer Person aus dem Dezernat für internationale Beziehungen (Trnka-

Hammel) und Studierenden, die im Ausland waren. 

 

 

TOP 5: Weihnachtsfeier 

Wird dieses Jahr nicht im AWI bzw. in Präsenz möglich sein. Eventuell können wir da was 

digital machen (siehe auch TOP 6) 

- Eine Gruppe aus Ersties (u.a. Flo, Charlotte, Anneke)  und „alten Hasen“ (u. a. 

Alex,Nora,Emmy) überlegen was man machen könnte und schlagen ein Datum vor 

 

TOP 6: digitale Erstiveranstaltungen 

a) Pretreffen in Präsenz (noch im Oktober): 

- Gruppenübergreifende Aktionen gut, gruppengrößen hätten etwas 

ausgeglichener sein können 

- Problem war natürlich die aktivitätseinschränkungen durch Corona allgemein 

 

b) Digitale Kleingruppen: 
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- Spiele waren gut gewählt; späteres Zusammenlegen der Gruppen war sinnvoll 

- Problem, wenn Teilnehmer nicht erscheinen-> Gruppe dann sehr klein 

- Könnte/sollte möglicherweise wiederholt werden 

- Was man auch tun kann, ist breakout rooms einzurichten, in denen man sich 

spontan oder ohne FSler treffen kann 

 

 

TOP 7: QSM 

Philipp informiert über: was sind QSM/ wieviel Geld haben wir (~74.000€) / Wofür 

verwenden wir sie aktuell (vor allem Tutorien&Biböffnung)/ bis wann müssen wir sie 

beantragen (15.01. für das SoSe). 

Daneben müssen wir uns mit dem AWI in Verbindung setzten zwecks Fragen, was wir mit 

den Geldern machen wollen, die übrig bleiben werden (durch Corona) und ob die 

restlichen Maßnahmen durchgeführt werden können. 

Philipp fragt bei Herrn Padberg nach einem Termin nach und würde diesen dann mit 

Georg wahrnehmen. 

 

TOP 8: Forschung am AWI im November 

Hat digital recht gut funktioniert, war aber möglicherweise (auch durch die Rückfragen 

der Profs.) etwas anspruchsvoller. 

Eventuell kann man den Vortragenden stärker kommunizieren, wer die Zielgruppe ist. 

Insgesamt war es aber eine gute Veranstaltung, auch mit der Möglichkeit allgemeine 

Fragen zu Studium und Abschlussarbeiten zu stellen. 

Lisa würde die Orga der Veranstaltungsreihe gern zusammen mit einer weiteren Person 

machen -> das soll nächste Woche am Anfang nochmal angesprochen werden. 

 

TOP 9: Änderung des Modulhandbuches B.sc. VWL 

Es gab eine Änderung im Modulhandbuch des Bachelors. Durch diese Änderung können 

die Studierenden mit Lehramtsoption in VWL die gleichen Leistungen erbringen, wie in 

den anderen Fächern auch, so dass dies jetzt auch einheitlich ist. 
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__________________________________________ 

Bei dem vorliegenden Dokument handelt es sich um das Protokoll der Fachschaftsversammlung. Vollständigkeit 

sowie die Richtigkeit der Informationen im Protokoll können nicht immer garantiert werden. Bei Anmerkungen 

oder Fragen gerne an uns wenden.  

 


